
Окончание на 2-й стр.

В Чувашии депутатов от КПРФ всеми 
способами выдавливают с публичных 
слушаний по закону о реформе местного 
самоуправления.

Депутат Госдумы от КПРФ Ирина Фи-
латова вместе с депутатом Госсовета 
Чувашии Александром Андреевым по-

сетила публичные слушания в Моргаушском 
районе Чувашии. Парламентарий, входящая 
в состав рабочей группы по поправкам к за-
конам о местном самоуправлении и публич-
ной власти, не смогла пробиться к микрофо-
ну, чтобы выступить перед жителями. Власти 
делают всё, чтобы публичные слушания 
прошли тихо и спокойно, набрав нужное ко-
личество сторонников, которые одобрят оче-
редной губительный законопроект.

«Эта реформа агрессивно и безапелля-
ционно навязывается властью, но по сути 
является очередной «оптимизацией». А «оп-
тимизировать» планируется остатки прав 
граждан на местах. Предлагаемые ново-
введения предполагают укрупнить муници-
пальные единицы в округа, лишить жителей 
права инициативы по своим наболевшим 
проблемам, усложняют доступ к государ-
ственным и муниципальным услугам, гла-
ву мунокруга ставят в прямую зависимость 
главе региона без отчёта жителям, отреза-
ют удаленные и малочисленные населён-
ные пункты от самоуправления и доступа к 
«властям» практически полностью, лишают 
местную «публичную» власть собственного, 
даже самого скромного, бюджета, освобож-
дают депутатов от обязанности взаимодей-
ствовать с жителями и отчитываться перед 
ними. И конечно, глава региона в любой мо-
мент без особых поводов и процедур может 
освободить любого в этой горизонтальной 
структуре от должности», - говорит Ирина 
Филатова.

Формально, люди имеют право выбора, 
могут отказаться от перехода на новую си-
стему горизонтального управления, но на 
деле любыми способами, уловками, умалчи-
ванием реальных последствий, уговорами и 
шантажом жителей принуждают голосовать 
«ЗА».

На публичных слушаниях в Москакасах 
появление коммунистов вызвало панику 
местных чиновников. В течение полутора ча-
сов самым хамским образом депутатам от-
казывали в слове по причинам: опоздания; 
все уже проголосовали за регламент; вас 
никто не приглашал; вы — всякие там депу-
таты - ведёте себя нахально, так как «здесь 
вы никто»; вы здесь не живёте, жители сами 
разберутся; не нужно лезть со своим уста-
вом; нужно было за 3 дня подать заявку на 
выступление и т.д.

«Глава администрации Моргаушского 
района, с которым мы знакомы по периоду 
выборов, в итоге стал кричать, чтобы мы по-

кинули помещение. Просьбы жителей нас 
выслушать результата не дали», – рассказы-
вает Филатова.

В итоге первый секретарь Чувашского ре-
скома КПРФ, депутат Госсовета Александр 
Андреев смог прорваться к трибуне и взять 
слово. К нему подступили несколько чело-
век, и случилась бы драка, если бы глава 
администрации района не заметил, что ве-
дётся видеосъёмка. А.М. Андреев смог из-
ложить позицию КПРФ и многое объяснить 
людям. Филатовой слова так и не дали.

Результат: «ЗА» реформу проголосовали 
6 сотрудников районной администрации, все 
остальные присутствующие (более 80 чело-
век) проголосовали «ПРОТИВ».

Так же против очередной оптимизации 26 
января депутаты проголосовали в Синьяль-
ском сельском поселении Чебоксарского 
района. Главе Чувашии это не понравилось. 
Через три дня прошло повторное голосова-
ние. Где большинство депутатов проголосо-
вало уже за реформу. Получается, власти 
заставляют голосовать до тех пор, пока не 
будет «правильно». Такое мы уже видели. 
Вот она, демократия в действии. И прочие 
атавизмы из разряда прав и свобод челове-
ка.

Дальнейшие рассмотрения законопро-
екта в муниципалитетах Чувашии власти 
республики распорядились проводить в за-
крытом режиме.

Пресс-служба 
фракции КПРФ в Госдуме.

От редакции. Ранее Собрание депутатов 
Большесундырского сельского поселения 
отказалось поддержать реформу. Но как пу-
блично заявил глава администрации Морга-
ушского района Р.Н. Тимофеев, заседание 
сельских депутатов проходило с нарушени-

ями и его результаты 
будут оспорены. Не 
признаёт власть и ре-
зультаты публичных 
слушаний в Ярослав-
ском сельском посе-
лении. 

Судьба реформы в 
Моргаушском районе 
висит на волоске, если 
депутаты двух поселе-
ний будут против, то 
преобразование при-
дётся отложить.

Публичные слушания по-чувашски: 
голосовать до нужного результата

В Чебоксарах обсудили 
муниципальную реформу 

на «круглом столе»
В помещении Чувашского рескома КПРФ прошёл 

«круглый стол» по проекту федерального закона об об-
щих принципах организации местного самоуправления 
и по созданию в республике муниципальных округов. В 
обсуждении приняли участие депутат Государственной 
Думы РФ И.А. Филатова, депутаты Госсовета Чувашии, 
депутаты городских и сельский поселений, руководи-
тели районных партийных организаций, журналисты, 
блогеры, активисты-общественники, представители об-
щественных движений «За новый социализм», «Общее 
дело», партий «Зелёные», «Яблоко», «Новые люди», 
члены территориальных избирательных комиссий. Вёл 
мероприятие, прямая трансляция которого велась в со-
циальной сети ВКонтакте, первый секретарь Чувашско-
го рескома КПРФ А.М. Андреев. 

Он напомнил, что Чувашия опять «впереди планеты 
всей»: в соседних Республике Марий Эл и Ульянов-
ской области ещё ничего не предпринято, а в Чувашии 

уже создано два муниципальных округа, Красноармейский и 
Шумерлинский, и в этом году хотят их создать в остальных 
районах.

И.А. Филатова проинформировала, что в Думе по данно-
му законопроекту подготовлено несколько десятков листов 
поправок. КПРФ рассматривает его как уход от демократи-
ческих основ. Укрупнение муниципалитетов на практике ве-
дёт к их упразднению – количество органов местного само-
управления по стране сокращаются в 12 – 13 раз! И об этом 
никто не говорит. В либеральных СМИ рисуется благостная 
картина, а важные подробности замалчиваются. Фактически 
отдалённые населённые пункты окажутся отрезанными от 
власти. Ведь у депутатов муниципального округа не пропи-
саны обязанности отчитываться перед избирателями. Бюд-
жеты нынешних сельских поселений аккумулируются в один, 
окружной. Глава администрации округа будет не избираться 
на прямых выборах, а назначаться и отчитываться перед гу-
бернатором, который может его легко снять с должности. В 
общем, документ нуждается в кардинальной переработке. 
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На планёрке в рескоме партии
На еженедельной планёрке в рескоме КПРФ первый 

секретарь Чувашского рескома КПРФ А.М. Андреев рас-
сказал о пребывании в республике депутата Государ-
ственной Думы И.А. Филатовой.

В пятницу Андреев и Филатова присутствовали на огла-
шении Послания Главы Чувашии Государственному 
Совету республики. Андреев резюмировал его итоги 

кратко: красивых слов было много, как в сказке, а конкрет-
ных цифр мало. Запомнились предложения О.А. Николаева 
довести выплаты труженикам тыла до уровня поддержки 
ветеранов труда и проиндексировать социальные выплаты 
и пособия по уровню не прогнозной, а реальной инфляции.

Вместе с четырьмя активистами, которые против прину-
дительной вакцинации их детей, А.М. Андреев и И.А. Фила-
това встретились с Главным государственным санитарным 
врачом республики Н.Ф. Луговской. Выслушали её позицию 
по вакцинации, но остались при своём мнении. Вакцинация 
должна быть добровольной. И не должно быть никакого дав-
ления на отказывающихся от прививок.
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Для этого мы сегодня и собрались, чтобы вырабо-
тать конструктивные предложения и внести их на 
рассмотрение рабочей группы в Думе.

А.М. Андреев озвучил такие предложения. 
Глава муниципального округа должен избирать-
ся прямым голосованием, а депутаты округа - по 
смешанной системе: половина по одномандат-
ным округам, половина по партийным спискам. 
На выборах глав регионов нужно отменить муни-
ципальный фильтр.

А.Д. Фёдоров, депутат Собрания депутатов 
Мариинско-Посадского района, Е.Е. Уточкина, 
депутат Собрания депутатов Города Мариинский 
посад, Р.Л. Кульков, депутат Москакасинского 
сельского поселения, А.В. Павлов, депутат Ку-
гесьского сельского поселения и другие активи-
сты говорили о том, как тенденциозно проходят 

публичные слушания по муниципальной рефор-
ме. Приглашают на слушания в основном лояль-
ных граждан, а те, кто против реформы, попадают 
под мощное давление, их стараются не допустить 
до микрофона. Людям не объясняются важные 
детали преобразований. Доходит и до явных 
фальсификаций, когда несогласных де-
путатов поселений всячески вынуждают 
поменять своё мнение. То есть никакой 
свободы слова. И тем не менее, народ 
не остаётся безучастным, дружно прихо-
дит на слушания.

Н.В. Селиванов, первый секретарь  
Батыревского райкома КПРФ, заявил, 
что нынешние власти замахнулись на то 
хорошее, что было заложено в советское 
время, рушат основу жизни на селе. А 
деревня – это хранитель лучших традиций. Эта 
реформа, как и развал колхозов и совхозов, одна 
из самых губительных. Спустя время будем пожи-
нать её горькие плоды.

А.Н. Данилов, первый секретарь  Красноар-
мейского райкома КПРФ, отметил, что ничего 
хорошего не видит в создании муниципального 
округа. Перемен к лучшему не наблюдается. А на-
род до того запугали, что люди всего боятся.

Свою солидарность с выступавшими выразили 
и представители партий и движений «За новый 
социализм», «Новые люди», «Общее дело», 
«Яблоко», «Зелёные». Они констатировали, что 
по Конституции источником власти в стране яв-
ляется народ. А в ходе муниципальной реформы 
делается всё так, чтобы власть не зависела от на-

рода, и он не мог выразить своё волеизъявление. 
Вот с этим и нужно всем нам бороться.

Резюмируя, А.М. Андреев рассказал, как 
только благодаря поселковым депутатам в Куге-
сях удалось отстоять земельный участок, на ко-
торый покушались застройщики жилья. И теперь 

там будет строиться школа. В муниципальном 
округе такого уже не будет. Да и представителям 
КПРФ будет труднее избираться в окружное со-
брание депутатов.

Итогом «круглого стола» стали предложе-
ния в рабочую группу Государственной Думы 
по поправкам к законам о местном самоуправ-
лении и публичной власти, переданные И.А. 
Филатовой: глава муниципального округа 
должен избираться прямым голосованием; 
выборы депутатов муниципальных округов 
проводить по смешанной системе: 50% по 
одномандатным округам, 50% по партийным 
спискам; увеличить количество окружных де-
путатов; отменить муниципальный фильтр.

С. Петров.

«Реском пода-
вал уведомление 
на проведение ми-
тинга 29 января в 
Чебоксарах, посвя-
щённого QR-кодам 
и муниципальной 
реформе, – про-
должил Александр 
Андреев. - Город-
ская администра-
ция отказала в его 
проведении по из-
вестным причинам. 
Мы обратились с 
иском в Ленинский 
райсуд. Суд под-
держал решение 
властей. Мы по-
дали апелляцию в 

Верховный суд. Он оставил в силе решение рай-
онного суда. Будем подавать кассационную жало-
бу, чтобы пройти все инстанции и отстоять наше 
право на проведение митингов».

На публичных слушаниях в Москакасах де-
путату Госсовета Чувашии Александру Андрее-

ву удалось пробиться к трибуне и выступить, а 
депутату Госдумы Ирине Филатовой отказали в 
выступлении, сославшись на регламент, по кото-
рому о своём желании участвовать в публичных 
слушаниях нужно оповещать за три дня до меро-
приятия. А на проходившее 29 января в закрытом 
режиме собрание депутатов в Синьялах депу-
татов от КПРФ Филатову и Андреева вообще не 
пустили. Будем разбираться вместе с юристами, 
сказал Александр Андреев.

В субботу Андреев с Филатовой побывали в 
Красноармейском районе. Люди жалуются на от-
сутствие в райцентре бассейна. Также депутаты 
осмотрели так называемые финские домики га-
зовиков. Им их выделили в качестве временного 
жилья, но оно, как у нас водится, стало постоян-
ным. Бараки обветшали, кровля протекает. «Люди 
живут в таких адских условиях, разрухе и нищете, 
растят детей, ухаживают за стариками. И каждый 
день они борются за жизнь: за свет, за тепло, за 
воду… Эти люди потеряли надежду на то, что их 
жизнь изменится. А знаете, почему? Потому что 
власти потеряли совесть! О том, что здесь тво-
рится, знают все: от мелких чиновников районной 
администрации до главы республики. Знают и 
ничего не делают! Я в шоке от увиденного! Буду 
добиваться переселения людей из этого комму-
нального ада через Генпрокуратуру и федераль-

ные власти!» – написала в Инстаграм Ирина Фи-
латова.

Затем Андреев с Филатовой съездили в Гор-
номарийский район. Там тоже обнаружилась про-
блема: построена хорошая больница, а врачей 
нет. Терапевт приезжает раз в неделю, узкие спе-
циалисты – раз в месяц. Ирина Анатольевна взя-
ла ситуацию на контроль.

В воскресенье состоялась встреча с партак-
тивом Канаша и Канашского района. На неё при-
был и первый секретарь Батыревского райкома 
КПРФ Н.В. Селиванов. Речь шла о QR-кодах, 
дистанционном электронном голосовании, об-
щепартийных делах. Ирина Анатольевна ответи-
ла на вопросы.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ. 

В Чебоксарах обсудили муниципальную реформу на «круглом столе»

На планёрке в рескоме партии

Красноармейский муниципаль-
ный округ с рабочим визитом по-
сетили депутат Государственной 
Думы РФ Филатова Ирина Анато-
льевна и первый секретарь Чуваш-
ского республиканского комитета 
КПРФ Андреев Александр Михай-
лович.

На встрече с жителями были 
рассмотрены такие проблем-
ные вопросы, как: введение 

QR-кодов, распродажа земельных 
участков китайским инвесторам, 
поддержка малого бизнеса на селе, 
строительство бассейна в селе Крас-
ноармейское, выделение земельных 
участков многодет-
ным семьям, при-
знание аварийными 
и ветхими домов в 
«финском посёлке».

Так называемые 
«финские дома» 
были построены 
для временного про-
живания из сборных 
модулей для строи-

телей газокомпрессорной станции в 
селе Красноармейское в 1985 году. 
Прошли десятилетия, выросло целое 
поколение, но расселять людей из 
аварийных домов никто не собирает-
ся, каждый новый глава избегает этот 
вопрос или кормит обещаниями от 
выборов до выборов. Проживающим 
в этих аварийных домах света в конце 
туннеля не видно! 

Хорошо, что на эту проблему об-
ратила внимание Ирина Анатольев-
на. По приезде в село она посмотре-
ла, как выживают в этих домах люди. 
Убедилась, что чиновники не  реша-
ют самые элементарные проблемы 

населения. Филатова взяла данную 
проблему на свой депутатский кон-
троль. 

Многодетные семьи жаловались 
на отсутствие коммуникаций и ин-
фраструктуры на  выделенных им зе-
мельных участках. А.М. Андреев по-
яснил, что фракция КПРФ в Госсовете 
Чувашии неоднократно предлагала 
установить денежную компенсацию 
вместо земельного участка. Чтобы у 
многодетных семей появился выбор: 
брать участок или денежную компен-
сацию за него в размере 250 - 300 ты-
сяч рублей. Тогда семья сможет сама 
решить, в каком населённом пункте 
купить земельный участок или улуч-
шить свои жилищные условия.

Жители села обратились с прось-
бой к И.А. Филатовой поддержать на 
федеральном уровне проект строи-
тельства бассейна. Красноармейский 
район – единственный в республике, 
где до сих пор отсутствует бассейн, 
и дети не имеют возможности зани-
маться плаванием.

Л. Дмитриев.

Красноармейцы встретились с депутатом Государственной Думы

Окончание. Начало на 1-й стр.

ПРИВИВКА, 
ПОКРытАЯ тАйНОй

Зампред комитета Госдумы 
по охране здоровья, хирург 
Алексей Куринный (фрак-

ция КПРФ) подал обращение в 
Генпрокуратуру РФ о незаконно-
сти сокрытия общественно зна-
чимой информации Минздравом 
России, связанной со здоровьем 
и жизнью граждан. 

Ранее Куринный направил в 
медицинское ведомство запрос о 
предоставлении результатов кли-
нических исследований вакцины 
«Спутник V». Минздрав отказал, 
объяснив, что эти результаты 
«являются конфиденциальными 
и содержат информацию, состав-
ляющую коммерческую тайну и 
не может быть обнародована без 
согласия разработчика».

По мнению парламентария, 
в случае публикации данных 
доверие к вакцине и в целом к 
прививочной кампании «зна-
чительно бы возросло», пишет 
«Коммерсантъ».
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В Козловке проголосовали 
за муниципальный округ
В Козловке на заседании Собрания де-

путатов Козловского городского поселе-
ния обсуждался единственный вопрос – о 
даче согласия на преобразование Козлов-
ского района и всех входящих в него посе-
лений в Козловский муниципальный округ.

С докладом по повестке дня и призывом 
поддержать преобразование выступил 
глава администрации поселения А.Н. 

Поцелуев. С аргументами в поддержку высту-
пила и глава поселения - председатель Со-
брания депутатов Л.С. Осипова.

С аргументами против преобразования 
выступили депутаты И.Е. Кузнецов и Е.Ю. Гу-
сева.

При голосовании мнения парламентариев 
разделились. Депутаты от партий «Единая 
Россия» и ЛДПР проголосовали за создание 
Козловского муниципального округа. Депута-
ты от КПРФ (И.Е. Кузнецов и Ю.Г. Аниферов) 
и ПП «Справедливая Россия» (Е.Ю. Гусева и 
С.А. Часовщиков) проголосовали против.

В итоге одиннадцатью депутатами против 
четырёх решение было принято.

Марат Волгин.

28 января Глава Чувашии Олег 
Николаев обратился с Посланием 
к Государственному Совету респу-
блики на 2022 год. Мероприятие 
проходило в Чувашской государ-
ственной филармонии.

Из Послания мы узнали, что Чу-
вашия стала первым регионом 
России, который системно по-

дошёл к вопросу увековечения памя-
ти героев трудового фронта. В респу-
блике установлена памятная дата: 28 
октября — День памяти строителей 
Сурского и Казанского оборонитель-
ных рубежей. 

Говоря о государственной под-
держке старшего поколения, руко-
водитель республики напомнил о 
принятом ранее законе о «детях во-
йны», который постепенно будет на-
полняться «конкретными формами 
материальной поддержки». И пред-
ложил довести выплаты труженикам 
тыла до уровня поддержки ветеранов 
труда.

В республике объявлен старт пя-

тилетки строительства ежегодно не 
менее пяти новых сельских домов 
культуры и проведения капитально-
го ремонта не менее десяти клубов, 
сообщил Глава Чувашии. Открылась 
Чувашская государственная фи-
лармония, реконструкция которой 
шла с 2008 года. В планах — рекон-
струкция до 2025 года Чувашского 
государственного театра оперы и ба-
лета. Руководитель республики рас-
критиковал минкультуры за то, что 
«ни шатко ни валко» идут работы по 
актуализации проектно-сметной доку-
ментации реконструкции мемориаль-
ного комплекса лётчика-космонавта 
А. Г. Николаева. И поручил министер-
ству совместно с минстроем Чувашии 
«решить все формальности». А вооб-
ще на культуру в бюджете этого года 
заложено в два раза больше средств, 
чем в прошлом году.

Властями в прошлом году была 

«проделана большая работа над 
ошибками», связанными со срывом 
сроков строительства школ. В 2022 
году республика претендует на под-
держку при возведении семи школ. 

Выступающий с сожалением кон-
статировал, что республика занимает 
4 место в стране по количеству выез-
жающих на работу в другие регионы. 
И повёл речь о создании площадок 
для ведения бизнеса в индустриаль-
ных парках. А на базе «Химпрома» с 
его вредным производством за пять 
лет планируется создать зелёную 
площадку.

Говоря о создании инфраструк-
туры, руководитель республики про-
информировал, что в Чувашии до-
газифицировано 528 домовладений, 
в планах на 2022 год — 1873 до-
мовладения и пуск газа в Заволжье. 
Отметив рост темпов строительства 
жилья, Николаев предложил повы-

сить эффективность использования 
земли под жилищное строительство. 
Шумерлинцев ждёт новая система 
водоснабжения. Нужно доводить до 
ума и Шемуршинский водовод. При-
оритетное значение имеет состояние 
дорог. Минтрансу поручено ликви-
дировать отставание республики от 
нормативных показателей. 

Олег Николаев поручил разо-
браться с нелегальными таксистами, 
которые, по мнению экспертов, зани-
мают до 80% всего рынка, и обратил 
внимание на увеличение направле-
ний и количества авиарейсов в Че-
боксарском аэропорту.

«В бюджете Чувашии заложена 
индексация социальных выплат и 
пособий гражданам в размере 4%. 
Но реальная инфляция за прошлый 
год сложилась существенно выше – 
8,86%. Предлагаю проиндексировать 
названные выплаты в соответствии с 
реальной инфляцией с 1 февраля», 
— сказал Олег Николаев.

С. Петров.

Поставлены новые задачи

В Байгуловском поселении Козлов-
ского района возводится мемориал 
«Строителям безмолвных рубежей», 

посвящённый трудовому подвигу строите-
лей Сурского и Казанского оборонительных 
рубежей в годы Великой Отечественной 
войны. Только на первый этап – благо-
устройство по целевой субсидии из респу-
бликанского бюджета выделено 145,4 млн. 
руб. А с учётом пожертвований спонсоров, 
отметил Глава Чувашии Олег Николаев, 
стоимость первого этапа мемориала обой-
дётся в 300 млн. рублей. Реализация про-
екта предполагается в три этапа. Первый 
– строительство монумента и благоустрой-
ство территории, второй – строительство 
музея, третий – бизнес-инфраструктура 
(гостиница, ресторан, сувенирные лавки). 
Завершение строительства всего комплек-
са запланировано на 2023 год. И сколько 
ещё будет трат, неизвестно.

Транспортировка списанного погранич-
ного сторожевика «Чебоксары» из Балтий-
ска в столицу Чувашии обошлась в 24 млн. 
рублей. Ещё 7 млн. рублей ушло на разра-
ботку проекта его размещения. Всего же на 
переезд сторожевика на Московскую набе-
режную нужно 480 млн. рублей, прозвучало 
на совещании в городской администрации.

Больше миллиарда рублей ушло на ре-
конструкцию и благоустройство Красной 
площади в Чебоксарах.

Стела «Чебоксары - город трудовой до-
блести», установленная возле Главпочтам-
та столицы Чувашии, обошлась региональ-
ному бюджету в 47 млн. рублей.  

Всё это важные вехи истории нашей ре-
спублики, достойные отражения в веках. 
Но, на наш взгляд, гораздо эффективнее 
было бы потратить все эти средства на 
жильё для детей-сирот и на материальную 
поддержку «детей войны». 

Так, депутат Госсовета Чувашии, пер-
вый секретарь Чувашского рескома КПРФ 
Александр Андреев на сессии раскритико-
вал строительство мемориала «Строителям 
безмолвных рубежей». В одном из интер-
вью он сказал: «Строительство мемориалов 
с такой стоимостью при существующей со-
циально-экономической ситуации, как пир 
во время чумы. Партия КПРФ неоднократно 
поднимала вопрос о ежемесячных денеж-
ных выплатах «детям войны», которые, в 
том числе, строили эти рубежи. Они нужда-
ются в материальной помощи, в лекарствен-
ном обеспечении, у них низкие пенсии, хотя 
в бюджете необходимые средства есть».

По депутатскому запросу Александра 
Андреева Министерство образования и мо-
лодёжной политики Чувашской Республики 
сообщило, что по состоянию на 1 января 
2022 года в органах опеки и попечитель-
ства находятся 365 судебных решений об 
обеспечении жилыми помещениями детей-
сирот, которые вступили в законную силу, 
но не исполнены. На 1 января 2021 года 
таких решений было 284.  

Выходит, 365 сирот ждут-не дождутся 
жилья, а власти республики тратят сред-
ства на грандиозные проекты, забывая об 
обездоленных. 

С. Петров.

СЛОВА, СЛОВА…
Как сообщает тАСС, Глава Чувашии Олег Николаев об-

народовал декларацию о доходах, расходах и обязатель-
ствах имущественного характера. Согласно декларации за 
2020 год доход Николаева превысил 5,5 млн. рублей.

тАСС напоминает, что в 2016 году Николаев был избран в 
Государственную Думу, с 22 по 29 января 2020 года зани-
мал должность председателя комитета Госдумы по делам 

национальностей. Депутатские полномочия сложил досрочно 29 
января 2020 года в связи с назначением на пост врио Главы Чу-
вашии. Будучи депутатом, Николаев за 2019 год заработал 5 млн. 
443 тыс. рублей. А его супруга в 2020 году заработала 551 тысячу 
рублей, что почти в четыре раза больше, чем годом ранее.

Вслед за новостью по соцсетям разлетелись комментарии. 
Дотошные блогеры подсчитали. В 2020 году было 248 рабочих 
дней. Выходит, что уважаемый Олег Алексеевич зарабатывал 
в день по 22 362 рубля. Это сродни ежемесячному заработку 
рядового гражданина!

В недавнем интервью «Российской газете» Олег Николаев 
так сформулировал основную философию работы правитель-
ства Чувашии: 

– Да министры поменялись. Но люди, работающие на ме-
стах, те же самые. Мы будем им помогать, способствовать 
тому, чтобы они могли развиваться и приносить пользу дру-
гим. Ведь самой мощной мотивацией является не заработная 
плата, а удовлетворённость от того, что ты сделал доброе и 
полезное дело. Тем более если оно сделано для большого 
количества людей. Эта идея уже стала основой философии 
деятельности правительства – делать свою работу так, чтобы 
она была востребована теми, для кого её делаешь, вызывала 
гордость и желание и дальше развивать республику.

Безусловно, слова главы республики хорошие, патриотич-
ные, мотивирующие на благие дела. Вот только не даёт покоя 
простой вопрос: почему бы ему самому себе не снизить зар-
плату и работать за идею, как большинство жителей Чувашии, 
выживающих на 15 – 20 тысяч рублей в месяц? 

В. Разумов.

Расточительность властей поражает

ГОСДУМА 
ДОВЕРИЛАСь 
эЛЕКтРОНИКЕ
Законопроект об онлайн-

голосовании принят в пер-
вом чтении.

«Единая Россия», 
ЛДПР и «Новые 
люди» окончатель-

но убивают выборы. Законо-
проект об онлайн-голосовании 
(ДЭГ) на всей территории Рос-
сии 26 января принят в Госду-
ме в первом чтении. Комму-
нисты голосовали против, но 
провластное большинство про-
таскивает ДЭГ всеми силами. 
Отметим, что ДЭГ на практике 
вообще невозможно контроли-
ровать, это просто «бермуд-
ский треугольник», где про-
падают наши голоса. Теперь 
простор для фальсификаций 
будет открыт на уровне закона. 
«Нужно готовить масштабную 
общественную кампанию про-
тив ДЭГ!» – пишут пользовате-
ли в соцсетях.

Уничтожение системы 
образования продолжается

Уничтожение системы образования и путь к деградации поколения 
продолжается. Протестированная во время локдауна система 
дистанта в российских школах останется даже после пандемии. 

Об этом заявила экс-министр просвещения РФ Ольга Васильева. По 
её словам, российское образование точно будет использовать онлайн-
обучение школьников после пандемии. 

«Нужно понимать, что системе образования в будущем, пусть то-
чечно, но вновь придётся обращаться к такому формату работы. По-
этому нам нужно провести масштабную работу по оценке итогов этого 
непростого времени», — рассказала Васильева изданию «Газета.ру».

Пандемия нанесла серьёзный ущерб системе образования. Уро-
вень знаний и успеваемости школьников серьёзно пострадал. При 
этом система оценки знаний не снизилась, требования растут, и для 
успешной сдачи экзаменов необходимо прикладывать гораздо больше 
усилий, надеясь при этом не на школу, а на собственные силы. Как 
следствие – возрос спрос на репетиторов, без которых обучение ста-
ло практически невозможным. Чтобы восстановить пробелы, нужно 
приложить немало усилий и учителям, и родителям, и детям. Однако 
вместо того, чтобы поддержать детей и помочь системе образования 
выйти из стресса, власти собираются добить недобитое. 

Подавляющее большинство родителей категорически против дис-
танта! Дети – не подопытные существа! Достаточно ставить на них 
эксперименты! Школа должна оставаться школой, а не лабораторией 
для очередных испытаний властей! – написала в Инстаграме депу-
тат Государственной Думы Ирина Филатова.

Муниципальная реформа
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Поздравляем!

К 100-летию Чувашской автономии

Муниципальная реформаКОРОтКОй 
СтРОКОй

 В органах власти Чувашии в 
связи с резким ростом количества 
случаев заражения коронавирусом 
временно приостанавливается лич-
ный приём граждан. Можно обра-
щаться письменно или интерактивно. 
Также с 27 января до 6 февраля ушли 
на дистанционный режим обучения 
все чебоксарские школы и учрежде-
ния дополнительного образования. А 
постановлением главного санитарного 
врача Надежды Луговской в Чувашии 
с 31 января введён запрет на проведе-
ние профилактических медосмотров 
и оказание плановой медпомощи на-
селению. Также приостанавливается 
оказание плановой помощи взрослым 
в амбулаторных условиях, за исключе-
нием пациентов с заболеваниями, при 
которых отсрочка может повлечь ухуд-
шение состояния здоровья.
 В целях прироста объёма пере-

рабатываемого молока для пред-
приятий молочной отрасли ре-
спублики вводится новая форма 
государственной поддержки: им бу-
дут компенсировать из казны часть 
затрат. На эти цели выделено 13 млн. 
рублей. Ставка субсидии составит 808 
рублей за тонну прироста сырого мо-
лока, направленного на переработку. 
 В индустриальном парке 

«Машзавод» в Чебоксарах плани-
руют создать 500 рабочих мест. В 
парке созданы условия для компаний, 
специализирующихся на машиностро-
ении и изготовлении металлоконструк-
ций.
 В селе Хыркасы Чебоксарско-

го района по результатам прокурор-
ской проверки выявлены причины 
отсутствия водоснабжения – вышел 
из строя один из насосов и обнаруже-
на утечка воды в трубах водопрово-
дной сети. В отношении МУП «ЖКХ 
«Вурман-Сюктерское» возбуждено 
дело об административном правона-
рушении. Главе поселения внесено 
прокурорское представление за то, что 
не был организован подвоз воды жите-
лям села. 
 Стоимость питания в школах 

и детсадах Чебоксар подорожает на 
20%. Родителям школьников придёт-
ся платить на 15 – 17 рублей больше 
в день, а родителям детсадников – на 
23,3 рубля. Младшие классы (с перво-
го по четвёртый), льготники и дети из 
многодетных и бедных семей продол-
жат питаться бесплатно. В бюджете 
на это предусмотрено более 300 млн. 
рублей. Благодаря КПРФ, с сентября 
2022 года воспитанников Чебоксар-
ского кадетского корпуса начнут 
кормить бесплатно и обеспечивать 
обмундированием.
 За срыв капремонта в ядрин-

ской школе №3 прокуратура завела 
дело об административном право-
нарушении в отношении подрядчи-
ка и её руководителя. Им назначены 
штрафы, соответственно, на 2,8 млн. 
рублей и 285 тыс. рублей. Контракт 
был заключен с компанией «Скат 21», 
сообщает надзорное ведомство.
 Россиян предупредили о по-

дорожании яиц и мяса. К росту цен 
привели новые ограничения Россель-
хознадзора на ввоз этой продукции из 
ряда стран. В среднем тушка брой-
лера на полках может подорожать на 
шесть-восемь рублей за килограмм.

С юбилеем:
Смирнов Алексей Петрович, (70 лет), 

секретарь Большекатрасьского ПО, Чебок-
сарский район.

Семёнов Вениамин Васильевич, (75 
лет), г. Канаш.

Ухина Валентина Ивановна, (80 лет), 
Большечакинское ПО, Урмарский район.

Машанов Виктор Дмитриевич, (80 лет), 
ПО-9, Семёнова Зоя Павловна, (65 лет), 
Никифоров Сергей Михайлович, (65 лет), 
г. Чебоксары.

В эти дни 
родились:

Ильясова Нинзада Мартасовна, предсе-
датель Канашского отделения «Дети войны».

Сродникова Лидия Семёновна, Ваку-
мов Алексей Фёдорович, ПО-35, Васильев  
Геннадий Семёнович, Миронова Лидия 
Григорьевна, Малов Владимир Юрьевич, 
Гаврилов Андрей Александрович, г. Че-
боксары.

тимофеева Розалина Яковлевна, Ур-
марское ПО, Иванова Людмила Фёдоров-
на, секретарь Арабосинского ПО, Урмарский 
район.

Николаев Михаил Николаевич, секре-
тарь Синьяльского ПО, Степанов Иван Вла-
димирович, Чиршкасинское ПО, Павлов 
Аркадий Вячеславович, секретарь Кугесь-
ского ПО, Чебоксарский район.

Васильев Юрий Фадеевич, Аликовский 
район.

Вязов Николай Михайлович, Яшкова 
Зинаида Валериановна, Моргаушский рай-
он.

Осинцева Вера Николаевна, Соколова 
Валентина Семёновна, г. Алатырь.

Пирогов Анатолий Иванович, Купранов 
Алексей Алексеевич, Ибресинский район.

В Мариинско-Посадском районе депутаты и пар-
тактив КПРФ приняли участие в публичных слуша-
ниях по вопросу объединения всех поселений в 
муниципальный округ.

С публичным заявлением выступил первый секре-
тарь райкома, депутат районного Собрания депу-
татов Алексей Фёдоров: «Мы с вами становимся 

свидетелями того, как рушится местное самоуправле-
ние. Прикрываясь благими намерениями, власть пыта-
ется устранить сельских и городских депутатов, кото-
рые ближе всех находятся к своим избирателям.

В настоящее время в нашем районе примерно 155 
депутатов, из них 17 районных, 12 городских, 126 сель-
ских. Предлагается лишить жителей их представителей 
и всю общественную нагрузку переложить на 17 окруж-
ных депутатов, что в корне неправильно. Депутатская 
деятельность не оплачивается и общественная нагруз-
ка должна быть соразмерная.

На прошедших в поселениях публичных слушаниях 
мы увидели, что руководство района само не понимает, 
для чего это нужно и как всё это будет работать, а уже 
хотят всё переделать. Никакого опыта в Чувашии ещё 
нет. Можно было бы подождать до конца полномочий 
депутатских собраний (2025 год).

Выступления спикеров были абсолютно неподготов-

ленные, никакой аргументации, никаких документов, 
никакого анализа, никаких цифр не приводится. Все 
«улучшения» лишь на словах, ничем не подкреплён-
ных. Форматировать район собираются без каких-либо 
данных.

Никто не раскрыл тему тарифов для населения, а 
также то, что людям придётся за свои деньги менять 
все документы.

По-прежнему жители района лишены возможности 
напрямую избирать глав администраций.

Мариинско-Посадский районный комитет КПРФ вы-
ражает свой протест инициативе по форматированию 
района и считает, что данный вопрос необходимо от-
ложить, а далее вынести его на широкое обсуждение и 
местный референдум».

Также с протестом выступили депутаты городского 
Собрания от КПРФ: Уточкина Елена Евгеньевна, Клю-
жев Виктор Леонидович, Фёдоров Дмитрий Николаевич 
и партактив: Ерохин Николай Александрович, Фёдоров 
Олег Александрович, Краснов Андрей Иванович, Каза-
ков Виталий Васильевич.

На поставленные вопросы ответить так никто и не 
смог.

Мариинско-Посадский райком КПРФ.

Памяти товарища
В д. Аксарино Мариинско-Посадского 

района на 91 году ушёл из жизни Анато-
лий Фёдорович Мартьянов.

Анатолий Фёдорович родился 20 марта 
1931 года в д. Чикмезино Мариинско-По-
садского района. Учился в Аксаринской и 
Сятракасинской школах.

В годы войны трудился в колхозе, на-
равне со взрослыми, назначен бригадиром.  
После службы в Советской Армии вернулся 
на малую родину, был избран бригадиром 
полеводческой бригады колхоза «30 лет 
Чувашии». Трудился там вплоть до реорганизации. Работал бри-
гадиром-садоводом в совхозе «Аксаринский», агрономом отде-
ления, старшим агрономом-хмелеводом, управляющим отделе-
нием, заведующим свинотоварной фермы.  С 1987 по 1993 годы 
был страховым агентом.

В 1969 году вступил в КПСС, а после её запрета участвовал в 
восстановлении Аксаринского первичного партийного отделения, 
был избран секретарём. Много лет являлся членом районного Ко-
митета КПРФ, активно участвовал в проводимых мероприятиях.

Анатолий Фёдорович был удостоен высших партийных наград: 
орденов «За заслуги перед Партией» и «Партийная доблесть», 
также награждён многими грамотами и медалями, среди которых 
«За доблестный труд в Великой Отечественной войне 1941-1945 
гг.» и «Ветеран труда». Имя А.Ф. Мартьянова занесено в Книгу 
Почёта совхоза «Аксаринский».

С супругой Олимпиадой Ильиничной они воспитали пятерых 
детей.

В 2020 году Анатолий Фёдорович издал книгу «Создание и 
развитие совхоза «Аксаринский».

Светлая память о Мартьянове Анатолии Фёдоровиче навсег-
да сохранится в наших сердцах.

Мариинско-Посадский райком КПРФ.

Чувашский реском КПРФ, Чебоксарский горком КПРФ, Чуваш-
ское республиканское отделение Общероссийской обществен-
ной организации «Дети войны» выражают самые глубокие собо-
лезнования члену Чебоксарского горкома партии, председателю 
Ленинской районной организации «Дети войны» г. Чебоксары 
Васильеву Юрию Прохоровичу в связи с уходом из жизни брата 

Анатолия Прохоровича Васильева.

Бывает же!
Человек, подобравший найденный на улице ко-

шелёк, но не попытавшийся отыскать его владель-
ца, оказывается, считается виновным в совершении 
кражи.

К такому парадоксальному выводу пришёл суд, рас-
смотрев дело москвички, нашедшей кошелёк с день-
гами и документами. Девушка успела потратить 40 

тысяч рублей. Суд признал её виновной в краже, оштра-
фовал на 25 тысяч рублей и обязал вернуть потерпевше-
му его 40 тысяч.

В Чебоксарах был такой случай. На железнодорож-
ном вокзале у кого-то из очередников в кассу из кармана 
выпала 5-тысячная купюра. Один шустряк подобрал её с 
пола, но не вернул владельцу. Его выявили по камерам 
видеонаблюдения, задержали, признали виновным в кра-
же и привлекли к административной ответственности.

Нужен ли району муниципальный округ?

Берём на заметку


